



En este número

- La ciudad de Amalia: despedida a Amalia Herrera, miembro del equipo de investigación INVI
- INVI junto al Departamento de Ingeniería de la Madera de la Universidad de Chile, se adjudican Proyecto FONDEF 2010, sobre vivienda modular en madera
- Revista INVI N° 69. "Construcción del Hábitat en la ciudad contemporánea"
- Día Mundial del Hábitat 2010: ¡La ciudad es nuestra: (re)construyendo derechos!
- Se inicia Segundo Semestre del Magíster en Hábitat Residencial 2010
- Académica INVI asume nueva Dirección de Investigación y Desarrollo FAU
- Académicos INVI visitan Dichato a 6 meses del terremoto
- Académico INVI FAU presentó en panel de debate "La Ciudadanía bicentenario y los conflictos del Chile desigual" en el GAM
- Bibliotecaria del INVI termina estudios de master en Australia

El Instituto de la Vivienda (INVI) es una unidad académica creada en 1984 dependiente de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad de Chile. Para información adicional acerca de sus actividades visite <http://vivienda.uchilefau.cl>

Novedades INVI

Director INVI: Jorge Larenas S.
Edición: Jorge Larenas S.
Diagramación: Sandra Rivera M. y César Orellana M.

[Vea ediciones anteriores de Novedades INVI](#)

N°63, Septiembre 2010

La ciudad de Amalia: despedida a Amalia Herrera, miembro del equipo de investigación INVI

"La Gran Avenida ya empieza a encenderse. No sólo la luz empieza a asomarse con más fuerza, sino que los paraderos están más llenos que minutos atrás cuando bajamos de la micro. Una parte considerable del comercio ya está funcionando, aunque aún no son las siete y media de la mañana, y son ante todo los comerciantes ambulantes los que ven acción. Humean los carros de supermercado en los que se ofrece café para los madrugadores. Todo esto es telón de fondo en la caminata de María, ella poco se detiene en ello.



(...) Una vez que llegamos al metro sentimos realmente el aumento en el movimiento de personas. La estación, si bien no explota en términos de densidad de usuarios, sí se ve llena. La situación sin embargo se acentúa cuando llegamos al andén. Son pocos segundos los que esperamos el metro en una segunda fila detrás de la línea amarilla que delimita la zona de espera del andén, pero desde que vemos hacia el interior del primer vagón ya sabemos lo que viene. María en realidad lo sabe de antes, es su situación diaria. Sin poder zafarnos de los empujones logramos entrar al vagón, y sin posibilidad de acceder a ninguna manilla para agarrarse, María abre las piernas lo que más puede y mete entre ellas su mochila buscando una posición que le brinde estabilidad. Luego eleva su mentón, posando su mirada en el techo y eleva nuevamente los hombros. No hay molestia en el gesto."

Así Amalia describía cómo los habitantes de Santiago viajan por la ciudad. Observación atenta y escritura segura para dar forma a un relato etnográfico que transmitiera cómo las rutinas de viaje son fundamentales para experimentar la urbe y, de esta forma, tomar parte en nuestras vidas. Amalia discutía y proponía agudas conjeturas sobre de qué se trataba esto de ir observando la ciudad mientras se viaja, de ir hablando con la gente, de deparar en detalles y relaciones que sólo con los sentidos entrenados se pueden develar. Nos reíamos, indagábamos en cartografías y comentábamos los lugares curiosos, raros y fascinantes que aún se pueden encontrar en Santiago. Amalia era la más joven del equipo, sólo levemente más joven. Entusiasta y alegre estaba en el medio de esta aventura que iniciamos juntos, cruzando y a veces enredando miradas y experiencias, divagando y desvariando en imaginaciones para intentar ver las mil ciudades que se develan en las rutas que hacemos todos los días, y Amalia lograba intuirlo, fruncía levemente el ceño y casi siempre abría sus ojos a más no poder, una sonrisa inmediata era la señal de que una nueva ciudad había surgido.

Hace dos semanas Amalia viajaba en su bicicleta, debería haber sido rutina, pero no lo fue. Gigantesca paradoja, trágica y triste, los viajes de otros nos permitieron conocernos, fue un viaje de ella el que nos separó para siempre.

Con mucho cariño y afecto, agradecidos de haberte conocido: Paola,

Inscripción Novedades INVI:

Escribir un mensaje en blanco con el asunto "inscribir" a infoinvi@uchile.cl

Si Ud. no desea seguir recibiendo este informativo, escriba un mensaje en blanco con el asunto "remove" a infoinvi@uchile.cl

Ruth, Pablo M., Susana, María de los Ángeles, Luis, Pablo A., Ignacio, Cecilia, Walter y Cristina.

subir ↑

INVI junto al Departamento de Ingeniería de la Madera de la Universidad de Chile, se adjudican Proyecto FONDEF 2010, sobre vivienda modular en madera

El Instituto de la Vivienda en un proyecto conjunto con el Departamento de Ingeniería de la Madera y sus Biomateriales (que actúa como Coordinador) de la Facultad de Ciencias Forestales y Conservación de la Naturaleza de la Universidad de Chile, se adjudicaron el proyecto de I+D de Interés Público 2010: FONDEF D0911058 "Desarrollo de bases técnicas y normativas para prototipos de vivienda modular, con énfasis en soluciones de emergencia, bajo criterios técnicos, geográficos y económicos que mejoren su eficiencia y funcionalidad" a ejecutarse en los próximos 3 años. [Seguir leyendo »](#)



subir ↑

Revista INVI N°69, "Construcción del hábitat en la ciudad contemporánea"

Ya se encuentra disponible este número que incluye los siguientes artículos:

- De la ciudad a la metrópoli: Una interpretación teórica del fenómeno expansivo ligado a la vivienda, a la vulnerabilidad y a la pobreza: El caso del área metropolitana de Monterrey, Nuevo León, México/ Eduardo Sousa.
- Procesos de desarrollo urbano-regional y exclusión territorial: Nuevas formas de urbanización en el área metropolitana de Valparaíso. Estudio de caso ciudad de Curauma/ Pablo Mansilla, Manuel Fuenzalida.
- La política de vivienda en España en el contexto europeo. Deudas y retos/ Raquel Rodríguez.
- El concepto de "hábitat digno" como meta de una política integral de áreas urbanas deficitarias críticas, para la integración social desde los derechos humanos/ Miguel Ángel Barreto. [Seguir leyendo »](#)



subir ↑

Día Mundial del Hábitat 2010: ¡La ciudad es nuestra: (re)construyendo derechos!

El INVI forma parte de una serie de organizaciones que desean

Instituto de la Vivienda :: Portugal N°84 Santiago, Chile :: infoinvi@uchile.cl
©2010 Instituto de la Vivienda :: <http://www.invi.uchile.cl>